

OMNISPORTS

Un label en pleine implantation

CHÂLONS-EN-CHAMPAGNE Courcy pour la Marne, Bazeilles et Fumay pour les Ardennes ont vu leur label Ville sportive Grand Est reconduit pour quatre ans. Et ce n'est qu'un début.

L'ESSENTIEL

• **PREMIER CRU** Trois villes avaient obtenu le label pour la période 2012-2016 : Rethel (Ardennes), Marigny-le-Châtel (Aube) et Taissy (Marne).

• **LE CLUB DES CINQ** Une nouvelle vague de labellisation avait été effectuée pour 2014-2018.

Ainsi, Bazeilles et Fumay (Ardennes), Courcy, Mourmelon-le-Grand et Sainte-Ménéhould (Marne) avaient été les heureux élus.

• **ONZE** Elles sont 11 villes labellisées pour la période 2016-2020 : Vouziers, Carignan, Prix-lès-Mézières (Ardennes), Sainte-Savine (Aube), Bourmont, Chevillon (Haute-Marne), Bétheny, Courtisols, Fagnières, Fismes et Vitry-le-François (Marne).

Depuis 2012, le Comité régional, olympique et sportif (Cros) de Champagne-Ardenne, devenu Grand Est, met en valeur l'engagement important des communes dans le soutien qu'elles apportent à la pratique sportive. En partenariat avec la Région et la Direction régionale et départementale de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion sociale (DRDJSC), le label Commune ou Ville sportive a été mis en place pour une période de quatre ans à chaque fois.

LA CHAMPAGNE-ARDENNE
PRÉCURSEUR HEXAGONALE

Le deuxième millésime arrivé à son terme, le renouvellement des labels a débuté pour 2018-2022. Ainsi, vendredi soir, dans les locaux de l'antenne châlonnaise du Cros, trois villes ont vu leur précieux sésame reconduit : Courcy (1 040 habitants) pour la Marne,



Les maires des trois communes posent fièrement avec leur diplôme en compagnie de Michel Lequeux, vice-président du Cros Grand Est. Sylvain Pohu

Bazeilles (2 697) et Fumay (3 596) pour les Ardennes. Pour le moment, l'initiative reste exclusivement champardennaise (lire par ailleurs), région précurseur en la matière (y compris en France). « Nous sommes très fiers. Nous sommes le Petit Poucet de la

nouvelle région mais nous avons montré le savoir-faire de la Champagne-Ardenne », avoue Michel Lequeux, vice-président du Cros Grand Est. La prochaine vague va forcément s'étendre à l'ensemble du territoire de la nouvelle région. ■ SYLVAIN POHU

3 QUESTIONS À...



MICHEL LEQUEUX
VICE-PRÉSIDENT
CROS GRAND EST

“Partager et avoir des valeurs communes”

Le label Commune ou Ville sportive Grand Est a été lancé en 2012 en Champagne-Ardenne. Les villes labellisées se concentrent encore dans l'ancienne région...
Ça reste, effectivement, une spécificité champardennaise. On n'est qu'au niveau du lancement dans le Grand Est mais l'ensemble du territoire va participer à la prochaine campagne en 2019.

Comment attribuez-vous les labels ?
Il y a un cahier des charges à remplir, ramené au nombre d'habitants, bien évidemment. On a pu constater que de petites communes n'avaient pas de gros

budgets mais faisaient énormément de choses. On a bien aimé le dossier de Courcy, par exemple, avec l'idée de foyer à la base, avant les associations. La volonté de partager des choses et d'avoir des valeurs communes sont très importantes à nos yeux. C'était l'objectif en lançant le label en 2012.

L'attribution des Jeux Olympiques à Paris en 2024 a-t-elle boosté la volonté des communes ?

Pour l'instant, non, à dire vrai. On voit cependant qu'à Fumay, par exemple, ils sont intéressés pour avoir une délégation. Sachant que ça va être très dur, il y a énormément de demandes. On a la chance, dans le Grand Est, que le Cros travaille de concert avec la Région, avec Jean-Paul Omeyer entre autres, pour que ça ne parte pas dans tous les sens. Ça ne sert à rien d'être plusieurs sur une même discipline. Il faut mailler tout ça sur l'ensemble du territoire. Il y a un très gros travail à faire à ce niveau-là.

LE TÉMOIN

“Continuer dans le même esprit”



MARTINE JOLLY
MAIRE
DE COURCY

« On apporte un service à nos habitants et on participe ainsi au partage et à la mixité sociale. On prête toutes les salles, on subventionne les associations, subventions qui n'ont pas baissé. On veut continuer dans le même esprit. Le label est une reconnaissance. Ça nous booste à poursuivre nos efforts ! »

LE TÉMOIN

“Accueillir une délégation olympique”



MARIO IGLESIAS
MAIRE
DE FUMAY

« La commune possède beaucoup d'associations. Soixante-dix pour cent de la population fait du sport, notamment de nombreux de jeunes. Toutes les infrastructures sont gratuites pour toutes les associations. Notre objectif est d'accueillir une délégation olympique en 2022-2023. »

LE TÉMOIN

“On cible tous les publics”



GUY LEPAGE
MAIRE
DE BAZEILLES

« On souhaite nous mettre au service des licenciés de nos clubs en leur permettant de se développer avec des conditions matérielles exceptionnelles et faire en sorte de faire la promotion du sport dans notre commune. Il y a beaucoup d'activités en libre accès. On cible tous les publics. On essaie notamment de développer l'accessibilité aux handicapés. »